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提案议案聚焦

□据 新华社

百度董事长兼首席执行
官李彦宏表示，互联网企业
就是给用户“做减法”，让操
作更加简单便捷。他的首个
政协提案也与“减法”有关。

“我的第一个提案是关于取消
公共场所无线上网（Wi-Fi）
限制方面的。”李彦宏说。

“我在家乡山西省阳泉
市捐助了一个无线城市的
项目，即在阳泉市的公共区
域提供免费无线上网。但
很快，我发现用户在使用时
需要身份认证、输入密码
等，这又提高了人们使用无
线网络的门槛。”李彦宏说。

为防止少数犯罪分子
利用公共场所无线网络实
施违法活动，部分地区规定
机场等非经营性上网服务
场所记录并留存用户注册、
登录、访问等信息。繁琐的

程序冲抵了无线网络原本
接入便捷、访问快速的优
势，很多人甚至放弃使用公
共无线网络。

李彦宏说，打击犯罪本
无可厚非，但在现实中，冒
用他人身份证、手机号码或
选择接入不需认证的网络，
就可轻易避开监管。

李彦宏表示，他的第二
个提案是关于减少壁垒，
鼓励民营企业获取海外投
资，促进快速发展方面的。

李彦宏说，引进外来投
资是很多企业进入战略领
域、实现快速发展的方式。
但目前，我国在这方面还存
在很多壁垒。“一方面希望
发展，一方面又实行限制。”
李彦宏说，这些限制政策直
接影响到数千家高科技企
业的发展，建议出台指导意
见鼓励民营企业获取海外
投资，促进快速发展。

取消公共场所
无线上网限制
百度掌门人李彦宏的“减法”提案

□据《新京报》3月4日A10版

3月3日，全国政协委员、
吉利汽车董事长李书福在北京
召开提案沟通会，向媒体公布
了他今年的3个提案：2000年
颁布的《大气污染防治法》已有
13年，需要再次查缺补漏修订
完善；建立统一的出租车市场
准入标准；上调个税起征点。

2010年吉利汽车收购沃
尔沃后，李书福成为吉利和沃
尔沃两家汽车企业的董事

长。他表示，中国在不断进
步，希望十八大提出的“收入
倍增”目标能够真正实现。在
他看来，这个倍增应该是“本
质性的，扣除了通货膨胀因素
的，而且是税后净收入的倍
增”，这样才更有意义。

李书福说：“人均收入倍
增指的是大部分人，我们现在
3500元以上就要交税，我认为
个税起征点还要上调。”

他认为，现在个税征收的
对象主要还是工薪阶层，实现

收入倍增，个税至少从6000元
起征。

李书福建议，调整个人所
得税起征点，各省、市、自治
区可根据本辖区财政实际情
况最多上下浮动1000元，并
且允许纳税人选择按个人或
按家庭收入申报纳税。他还
建议，每两年依据宏观经济
形势、物价水平、居民收入变
动等各种因素，对起征点进
行调整，并形成制度化的操
作规则。

□据《北京晚报》3月4日03版

正在北京参加两会的全国
政协委员卞志良在自己的一份
提案中呼吁，各级体育场馆应
实行免费或微利向全民开放，
以方便人们健身。

卞志良认为，体育场馆主
要是由各级政府财政出钱建设
的，是全民的，人民群众应是场
馆建设受益的主体。目前，一
些博物馆、艺术馆等免费向群

众开放，体育场馆为什么不能
向人民群众免费开放？全民健
身事业也是一种福利事业，他
建议把各级体育场馆向人民群
众免费或微利开放。

中体产业集团业务副总裁
刘亚群针对此表示，卞志良委
员的初衷非常好。但是，由于
体育场馆在运营的过程中要发
生能耗、人力、设施折旧等费
用，完全免费开放不太可能。
可以参考其他国家和地区的做

法，通过政府补贴和政府购买
服务等方式来体现体育场馆的
公益性。

刘亚群说，现在各级政府
对于体育场馆也有补贴，不
过，这些补贴是拨给相关事业
单位的，“养人不养事”。他建
议应该参照其他一些国家和
地区的做法，按照场馆举办赛
事、提供公共服务的频次、质
量等指标把钱直接补贴给场
馆运营方。

个税应至少从6000元起征
李书福建议，个税起征点每两年调整一次，形成制度化操作规则

体育场馆免费或微利向全民开放
建议按照场馆举办赛事的频次、质量等把钱补贴给运营方


